

「学校評価アンケートの御協力ありがとうございました。」

12月の学校評価アンケートにつきましては、御協力とともに貴重な御意見等をいただき、ありがとうございました。結果を集計し、改善策を学校全体で検討いたしましたので、御報告いたします。

子ども達にとって、よりよい学習環境を整えていくために、今後も御協力をいただきますようよろしくお願いいたします。



～ アンケート結果から ～ 回収率93%

① お子さんは、充実した学校生活を送っている。

※ () は第1回アンケート結果

A 87% (81) 十分達成	B 13% (18) 達成	C 0% (2) やや不十分	D 0% (0) 不十分	A + B 100% (99)
【改善策】 A・B評価が100%と良い結果であった。今後も引き続き、個別面談や連絡帳で保護者からの話や意見を聞き、児童生徒にとっての学校生活がより充実したものとなるように努める。				

② 学校からの各種たよりや連絡帳からの情報によって、お子さんの学校での様子がよくわかる。

A 81% (78) 十分達成	B 19% (21) 達成	C 0% (2) やや不十分	D 0% 不十分	A + B 100% (99)
【改善策】 A・B評価が100%と良い結果であった。今後も連絡帳による保護者との丁寧な情報交換等を継続していく。				

③ 学校からの各種たよりや連絡帳の文章は、その内容や表現が適切なものになっている。

A 78% (81) 十分達成	B 21% (19) 達成	C 1% (0) やや不十分	D 0% 不十分	A + B 99% (100)
【改善策】 学校からの連絡や毎日の子どもたちの様子の伝達等について、文章で話の趣旨や意図した内容をしっかりと伝えることを職員一人一人が自覚し、今後も、内容や表現に留意しながら相手に伝わる文章を書くよう取り組んでいく。				

④ 学校からの通知や一斉メール、電話連絡等により、学校からの連絡をタイミングよく受け取っている。

A 78% (77) 十分達成	B 19% (20) 達成	C 3% (3) やや不十分	D 0% 不十分	A + B 97%
【改善策】 今後も引き続き、通知や連絡するタイミングや時期にも配慮し、学校からの通知や一斉メール、連絡帳等により、様々な連絡が保護者に確実に届くようにしていく。				

⑤ 今年度、お子さんの居住地校交流を希望し、実施されましたか。

1. はい 29%	2. いいえ 70%	無回答 1%
-----------	------------	--------

居住地校交流は、お子さんにとって有意義な活動であった。

A 78% 十分達成	B 22% 達成	C 0% やや不十分	D 0% 不十分	A + B 100%
<p>【改善策】 居住地校交流を実施した保護者は、無回答の1名を除き、皆満足したという高い結果を得られた。今後も、児童生徒の実態や保護者のニーズをふまえ、よりよい居住地校交流を計画していく。</p>				

⑥ 個別の指導計画について、その目標が十分達成できていると感じている。

A 61% 十分達成	B 39% 達成	C 0% やや不十分	D 0% 不十分	A + B 100%
<p>【改善策】 A、B評価を合わせて100%という結果であった。面談等において、わかりやすい目標の説明を心がけ、日々の授業で実践をし、連絡帳や授業参観、通知表などで児童生徒の様子を丁寧に伝えている成果と思われる。今後もそのような対応を心がけ、アセスメントにより、より児童生徒の実態に沿った目標を立てられるようにする。</p>				

⑦ タブレット端末が県より配付され、本校でも本年度より使用を開始しています。授業や指導の場面においてICT機器等を活用している場面が見られる。

A 51%(59) 十分達成	B 33%(21) 達成	C 12%(16) やや不十分	D 4% 不十分	A + B 84%(80)
<p>【改善策】 前期の結果と同様に、児童生徒の年齢が低い程、活用している場面が少ない様子が伺える評価となった。教師のICTスキル向上の為にどんなことができるか係で話し合い、研修や事例紹介を企画し、意識を高めていけるようにする。各種たよりや参観授業、HPでも、ICT機器を活用している場面を積極的に発信するよう努める。</p>				

⑧ 今年度12月の授業参観に参加されましたか。

1. はい 86%(79)	2. いいえ 13%(18)	無回答 1%(3)
---------------	----------------	-----------

参観した授業は、内容や教材・教具の支援等が、お子さんの実態に即したものであった。

A 84%(80) 十分達成	B 16%(20) 達成	C 0.0% やや不十分	D 0.0% 不十分	A + B 100%
<p>【改善策】 保護者と指導や授業内容についての共通理解を深めるために、連絡帳や個別面談を通して学習の様子を伝えたり、保護者の思いに耳を傾けて指導に反映させたりする。また児童生徒の実態に、より即した指導を行っていけるように研修を企画していく。</p>				

⑨ 学校は、お子さんへの健康の増進について、家庭訪問、個別面談、電話連絡、連絡帳、各種たより等を通して情報交換を行い、早急かつ適切に対応している。

A 81%(79) 十分達成	B 16%(19) 達成	C 3%(2) やや不十分	D 0% 不十分	A + B 97%(98)
<p>【改善策】 高い評価を得られているが、C評価の方もいた。前期の結果と同様に、コロナ禍の影響もあり不安を感じる保護者もいると思われる。今後も継続して、小さなことでも保護者への連絡を徹底し、職員への周知も行いながら、全校児童生徒の健康面に早急かつ適切に対応するよう努めていく。</p>				

⑩ 学校では毎月安全点検を行い、必要に応じて修繕を行っています。

本校の校舎内外の施設設備は、お子さんが安全に生活でき、さらに学習しやすい環境になっている。

A 70%(77) 十分達成	B 28%(23) 達成	C 2%(0) やや不十分	D 0% 不十分	A + B 98%(100)
-------------------	-----------------	------------------	-------------	-----------------------

【改善策】 今後も引き続き、毎月安全点検を行い、必要に応じて修繕を迅速に行っていく。

⑪ 本校の校舎内外を見たとき、片付けや清掃が十分行われている。

A 78%(82) 十分達成	B 22%(18) 達成	C 0% やや不十分	D 0% 不十分	A + B 100%
-------------------	-----------------	---------------	-------------	-------------------

【改善策】 今後も引き続き、片付けや清掃を行っていく。

⑫ 「キャリア教育通信」等の配付物や学校からの情報提供（個別面談や連絡帳、Webページなど）によって、キャリア教育に関する有益な情報が得られている。

A 65%(63) 十分達成	B 35%(33) 達成	C 0%(4) やや不十分	D 0% 不十分	A + B 100%(96)
-------------------	-----------------	------------------	-------------	-----------------------

【改善策】 A・B評価の割合が100%となり、よい結果であった。現場実習の様子を紹介したことがよかったようだ。これからもキャリア教育に関する役に立つ情報が提供できるように努めていく。

⑬ 家庭訪問や個別面談において、担任とお子さんの将来について話し合うことができた。

A 72% 十分達成	B 26% 達成	C 2% やや不十分	D 0% 不十分	A + B 98%
---------------	-------------	---------------	-------------	------------------

【改善策】 C評価の保護者が1名いた。個別面談時に将来、卒業後のことについて保護者と担任が話ができるように声かけをしたり、話し合いのきっかけになるような情報提供をしていきたい。

⑭ 本校はキャリア教育の視点を踏まえて、個別の教育支援計画や個別の指導計画を作成し、授業を行っている。

A 74%(69) 十分達成	B 26%(29) 達成	C 0%(2) やや不十分	D 0% 不十分	A + B 100%(98)
-------------------	-----------------	------------------	-------------	-----------------------

【改善策】 今後も、キャリア教育の視点を踏まえた学習内容などの情報が十分に提供できるよう努めていく。

⑮ PTA活動（行事）全般について、現在の活動状況で十分である。

A 54% 十分達成	B 38% 達成	C 6% やや不十分	D 2% 不十分	A + B 92%
---------------	-------------	---------------	-------------	------------------

【改善策】 C評価・D評価の方が5名いた。本部役員会では、来年度以降のPTA行事の開催方法について検討している。PTAが協力して良い行事が行えるように、意見を募ったり話し合いを進めたりしていく。

⑯ 運動会は子どもたちにとって充実した内容であった。

A 80% 十分達成	B 19% 達成	C 1% やや不十分	D 0% 不十分	A + B 99%
---------------	-------------	---------------	-------------	------------------

【改善策】 高い評価を得られているものの、C評価の方が1名いた。連絡帳や週予定を通して練習の様子を伝えたり、運動会当日は児童生徒の主体的な動きを見せるという職員の支援の仕方を伝えたりし、共

通理解を図れるように努める。

⑱ 本校のいじめや問題行動に対する対応や取組は十分である。

A 77%(71) 十分達成	B 17%(29) 達成	C 6%(0) やや不十分	D 0% 不十分	A + B 94%(100)
-------------------	-----------------	------------------	-------------	----------------

【改善策】 前期よりもA評価が増えたが、C評価の方が4名であった。今後も、いじめ防止対策や問題行動等への対応などに関する家庭への情報発信に努めていく。



～ 学校への意見・要望 ～

① たまたま学校に行ったとき、体育館工事で使えないことを知りました。遊具が使えなくなったことも後に知りました。個別にではなく、学校側から現在の状況（これからの工事や未定など）を知らせていただけるとありがたいです。

修繕などで使用できない期間などについて事前に手紙などで知らせてほしいです。

【学校より】 ご意見ありがとうございます。学校施設設備につきましては、児童生徒の安全のため必要な箇所は随時対応しておりますが、児童生徒の学習活動に関する箇所につきましては、学部だよりや、HPで保護者の皆様にお知らせするよう努めたいと思います。

② 体育館南側駐車場から校舎に向かうタイルのひび割れが以前よりひどくなって、つまづいたりしないか気になります。

【学校より】 ご意見ありがとうございます。学校では、毎月、職員による学校安全点検を実施しております。危険箇所等の報告を受けた場合は、その都度対応措置を講じております。駐車場につきましても、適切に（障害物等を取り除く等）対策を講じたいと思います。

③ 学校行事への保護者の参加要請が多すぎます。今の半分でも良いくらいです。

【学校より】 学校行事へのご協力いつもありがとうございます。保護者の皆様には、ご都合に合わせて、無理のないようご参加いただければと思います。なお、個別面談等、必ず来校をお願いしなければならないものにつきましては、どうしてもご都合が付かない場合、担任にご相談ください。個別に対応させていただきます。

④ 今度、施設見学があると思うのですが、プリントでお知らせする際、もう少し早めのプリント配布をお願いしたいです。12/15 or 12/17の実施だと思うのですが、仕事を休む上で、休みの希望を出さなければなので、11月の末に決まっていたらなのですが、お知らせがあると嬉しいです。午前中からの行事ですと、仕事を休まざるをえないので助かります。

【学校より】 ご意見ありがとうございます。通知の配付時期が遅くなってしまったこと、大変申し訳ありませんでした。施設見学につきましては、先方とのやり取りもありますので、他の行事よりも遅くなってしまいうこともあるかもしれません。しかし、多くの保護者の皆様にご参加いただきたいので、他の学校行事の通知同様、早めに配付できるように努めてまいります。

⑤ なかなか子供の写真を撮る余裕がないので、学校で撮った写真を保護者に販売して頂けたらいいなと思います。

【学校より】 ご意見ありがとうございます。子ども達の写真については、個人情報保護の観点から販売

することは難しいと思われま。子ども達の様子については、今年度から「キャリアパスポート」に行事や学期のまとめ等の写真を貼ってお渡ししています。また、週予定や学部だより等に可能な限り写真を載せるよう努めておりますので、ご理解いただけますようお願いいたします。

- ⑥ バス通学について乗りたがらなかった時は学校に電話していたがバスの添乗員に伝わっていない時もあり、他の保護者に迷惑をかけてしまった。もっとバスと学校の連携をとってほしい。またバスに乗る時に検温したにもかかわらず乗らないこともあり（学校に連絡すると言われた）、学校に送ってまた検温ということもあった。

【学校より】 スクールバス利用時にご迷惑をおかけしました。毎朝、バス出発前に運転手や添乗員と担当教職員でバス利用者の確認を行っております。バス出発後は、電話連絡にて情報を共有しておりますが、今後は、さらに情報共有を徹底していきたいと思。また、検温については、保護者の方に送っていただいたときは、玄関前で養護教諭が検温することになっておりますので、ご理解ご協力をお願いいたします。これからも、スクールバスの安全な運行に努めていきます。保護者のご協力をよろしくお願いいたします。

- ⑦ 8:50から子ども達の受け入れが決まったとのことだが、車の送迎も皆それを守っているのか疑問に感じる。決まったことに関しては周知のために通知を出して欲しい。

【学校より】 登校時刻につきましては、SB確認事項に記載のとおり9:20です。新型コロナウイルス感染症対策のため、朝のSBが6台運行となったことにより、現状、最初のバスの到着が9:00少し前になっているため対応できる体制を整えておりますが、保護者の方の送り時刻が、それより早い場合には、打合せ等が終わるまでお待ちいただいております。

- ⑧ 授業参観2回行きました。2回とも合同でしたが、合同ですと学年差、能力差が出て、カリキュラム上子ども達に良い効果と悪い効果がでて。仕方ないのかもしれませんが、クラス単位での授業参観を開催して欲しいと思。ありのままの日常の学校での授業風景を見たい気がしました。

【学校より】 ご意見ありがとうございます。今年度は、コロナ禍ということもあり、授業参観日を複数日設定させていただき、校時表を変えずに通常通りの教科の学習を見ていただきました。来年度につきましても、複数日での開催を予定しておりますので、週予定等を御確認いただき、クラスで授業を行う時間に合わせて参観していただければと思。ます。

- ⑨ おしゃべり会が2年ぶり、小学部低学年の保護者には貴重な交流の機会でしたが、手紙配付直後が参加のメ切りであったため参加しづらい状況がとても残念でした。コロナ禍で警戒度の変動があり、公民館の利用も難しく、急きょ開催が決まったのかもしれませんが、もう少しメ切り日に配慮して頂きたかったと思。ます。

【学校より】 ご意見ありがとうございます。通知の配付時期が遅くなり、それに伴って参加申込の締切日の期限が短くなってしまい、保護者の皆様には大変ご迷惑をお掛けいたしました。おしゃべり会が初めての参加となる小学部低学年のご家庭には、通知だけでなく、連絡帳を通して再度声を掛けさせていただきました。今後は、多くの保護者の皆様にご参加いただけるよう、余裕をもたせた日程でお知らせを配付したいと思。ます。

- ⑩ 中学部のトイレが古くて暗い感じなので、いつか明るくきれいなトイレになるといいなと思。ました。ぜひご検討のほどよろしくお願いいたします。

【学校より】 ご意見ありがとうございます。トイレに限らず、北校舎については照明のLED化等々、改修工事の予算要求を毎年県へ要望しております。ですが、県内90校ある県立学校のうち、限りある予

算の範囲で危険を伴う緊急性の高い案件から、予算化されているところです。今後も根気強く、県への要望を行っていきたいと思います。何卒、ご理解のほどよろしくお願いします。

- ⑪ PTA活動が減ってしまったので、コロナが落ち着いたら夏祭りや秋祭りをぜひ再開してほしいと思います。先生方にはご苦勞をおかけしてしましますが、子ども達はとても楽しそうにしていました。今後も継続していただきたい行事だと思っておりますので、ぜひご検討のほどよろしくお願いします。

【PTA会長より】 ご心配をお掛けし申し訳ありません。また、貴重なご意見ありがとうございます。コロナ禍の中でのPTA主催行事の中止に、私たち本部役員も心痛めております。現在どうしたら今まで行われていた行事ができるようになるか話し合っているところです。保護者と学校の先生方が一緒に協力しながら、子どもたちに良い行事となるよう考え、検討していきたいと思っております。

- ⑫ 学童さんの雨の日の送迎の件、雨に濡れるとスロープが滑ってしまう、傘だとバギータイプなので、2人にさしていただかないと濡れてしまうなどあるため、できれば北側玄関にお願いできると助かります。全員車椅子の学童さんなので、ご配慮をお願いします。

【学校より】 ご不便をおかけして申し訳ありません。登下校につきまして、児童生徒の安全を第一としておりますが、2カ所の玄関から下校することになると職員の日も、手も分散し、児童生徒一人一人の安全確保が十分にできなくなる可能性があります。大雨の場合には北玄関での対応も考えておりますので、基本はこれまでどおりさせていただきます。雨天時は、傘を複数でさせるよう努めます。御理解の程、お願いいたします。



～ その他の声 ～

- 今年もコロナ禍で気が抜けない中、子ども達のために行事を実施してくださり、先生方にはとても感謝しています。日々、その日によって気分がムラのある娘ですが、娘のペースに合わせて見守ってくださり、ありがとうございます。これからも、先生方と連携して娘の成長を見守っていただけると嬉しいです。これからもよろしくお願いします。
- いつも大変お世話になっております。先生方も一生懸命に子供を見て下さっています。これからもよろしくお願いします。
- 担任の先生が、とてもよく子供の様子を見てくださり、安心してお任せできます。こちらが子供のことで困っていたりしても、アドバイスをくれたり、学校で同じように接してくれるようにしてくれたりありがたいです。運動会でも先生になついでいて、関係が良好なのがよくわかります。
- 子供は毎日楽しく学校に通っております。少し機嫌が悪い朝もバスが来るとスイッチを切り替えられています。先生方には感謝しています。
- 授業参観では学校でどのように息子が過ごしているのか心配でしたが、様子を見る事ができ安心しました。社会学習では、アゼリアモールへ行く事ができ、コロナ禍貴重な体験をありがとうございました。息子が帰宅後「～買いました!」「～食べました。」「また行こうね。」とニコニコしながら話をしてくれました。本当に楽しい様子が伝わってきました。手のかかる息子ですが、いつも安全面に配慮して下さり、また楽しい授業を本当にありがとうございます。
- いつもお世話になっております。先日、授業参観に参加いたしました。肢体クラス全体での音楽でした。一人ひとりしっかりと向き合い、とても暖かく見守っていただいていることが十分わかり、子供をあずける保護者として、とてもありがたく感じました。思わず泣きそうになってしまいました。とても手のかかる子なため、不安も多くありましたが、安心して学校に先生方をお願いできると安心しました。本当にありがとうございます。これからもよろしくお願いします。

- いつもお世話になっております。毎日楽しく学校に通えています。今後も宜しくお願い致します。
- いつも楽しく学校生活を送っていて毎日りおとが笑顔で学校であったこと、お友達のことを話してくれています。コロナ禍での中の行事に参加出来嬉しく思っています。感染対策ありがとうございました。毎日のノートが楽しみです。今日はこれできた！前より上手になった、日々の成長記録です。運動会、マラソン大会、りおとががんばっている姿を見れて感動しました。先生、毎日ありがとうございます。
- コロナ禍の中、工夫や知恵を出して子供達が楽しめるよう努力していただいております。先が見えない状態ですが、これからもよろしくお願ひします。家庭でも体調管理に注意して楽しく活動できるように努めたいです。
- 日々の学校生活はとても充実した時間を過ごさせて頂き、授業参観やマラソン大会などで成長した姿を見ることができてとてもありがたく思っています。
- 担任の先生をはじめ、たくさんの先生方に毎日お世話になり、ありがとうございます。おかげさまで息子は落ち着いて学校生活を送ることができています。コロナでまだまだ規制の多い状況ですが、運動会も無事に行え、日帰り旅行にも行くことができて、楽しい思い出を作ることができたと思います。先生方には感染予防のための様々な工夫、こまめな消毒していただき、本当にありがとうございます。PTA活動もなかなか行えない状況でしたが、今年度はおしゃべり会や施設見学も予定になっているのでうれしく思います。その時の状況に合わせてできる範囲内で、子ども達のために活動していけたらなと思います。
- いつも気遣いをいただいております。また、いつでも相談にのっていただける状態でもとても感謝しています。親の子ども悩み事でもアドバイスや対応していただき助かっています。
- 昨年度好評であった秋まつりがコロナでなくなり、残念に思っていたところ、早速学校行事の中での秋まつりの開催は大変良かったと思います。子どもに役割を与え、おもてなしをするおまつりは、以前のいろいろな係を経験し、おもてなしできた夏まつりを思い出しました。出来ないことが増えるご時世ですが、どのようにしたら子どもたちの体験経験の機会を継続できるか、PTAで協力して考えていきたいですね。今年度は、おしゃべり会、事業所見学開催、ありがとうございます。
- 先生方、事務方の皆様にはいつも子ども達をあたたかく見守って頂いて、ありがとうございます。いろいろな先生方に校内のあちこちで会うと、名前で呼んでいただいて、家族のように接して下さり、子どもも安心して登校しているように見受けられます。学校にバスが到着する時、出発する時など、天候にかかわらず全員の先生方がいらっしやってくれます。とても恵まれた環境下で過ごさせてもらっています。引き続き、よろしくお願ひいたします。
- いつも温かいご指導ありがとうございます。タブレット等の電子機器を用いた学習は、視覚的にも操作が直感的でわかりやすい点においても、とても効果的だと思います。様々な工夫をこらした指導方法は本当にありがたいです。
- いつもありがとうございます。
- 修学旅行が中止になり残念でしたが、代わりの日帰り旅行、とても楽しく行くことが出来よかったです。今まで宿泊で得た経験は大きかったので、来年は林間学校が実施できることを願っています。運動会も観やすいように工夫してあり、特に入場行進はとてもよかったです、続けてもらえたらと思います。(1周が大変なら半周でも)
- すべてにおいて充実した生活が出来環境になっていてすばらしいと思います。
- いつも手厚く丁寧なご指導ありがとうございます。毎日連絡帳を見て、子どもの様子を知るのを楽しみにしています。いろいろな変化や成長を感じてうれしいです。コロナの影響もあり、全体での行事が少なかったのですが、来年はまた、運動会も全体で出来たら、他の学部・グループの子ども達の様子も観られてうれしいです。来年は中学3年生になり、プールに入る機会も減るので、来年こそはプール学習がなくならないことを願っています。PTAの施設見学に今年も行けるので、参考にしたいと思います。

たくさんのご意見をいただき、ありがとうございました。

